



Politique de santé



L'ORS Nord-Pas-de-Calais a conçu un indicateur pour mesurer l'évolution de la santé des habitants



Publié le 23/12/15 - 17h49 - HOSPIMEDIA



L'observatoire régional de santé (ORS) du Nord-Pas-de-Calais a conçu un indicateur synthétique de développement et d'évolution de la santé ([Isdes](#)) pour mesurer l'évolution de la santé des habitants dans la région. Cet indicateur, précise l'observatoire, synthétise quatre composantes : l'offre de soins, la dimension socio-économique, l'état de santé et l'opinion des usagers du système de santé. Il est également "dynamique" puisqu'il intègre l'évolution dans le temps et permet ainsi de constater ou non les changements. En outre, il se veut "synthétique" par la concentration des champs dans un score global. À l'avenir, ajoute-t-il, l'Isdes sera complété d'aspects environnementaux, "dont l'évolution chronologique n'a pu être estimée dans cette première édition".

L'Isdes permet de constater que la ville de Lille (Nord) est en tête du score global et les villes de Lens-Hénin (Pas-de-Calais) ferment le tableau. Le territoire de Roubaix-Tourcoing (Nord) tire son épingle du jeu, indique l'ORS, "grâce à son bon score relatif à l'offre de soins qui compense ses moindres scores sociaux et d'état de santé". À l'inverse, la ville de Valenciennes (Nord), pourtant bien positionnée en matière d'offre de soins, passe à la 14^e place régionale du fait des mauvais scores d'état de santé (300^e place française) et sociodémographiques (277^e place française). L'observatoire régional ajoute qu'en replaçant les territoires régionaux dans un contexte national, "la région reste relativement mal placée : dix des quinze zones de proximité régionales sont dans le dernier quart du classement et quatre dans le troisième". Seule Lille sort une fois de plus du lot en se positionnant dans le deuxième quart.

En ce qui concerne l'offre de santé, les données étudiées sont celles de 2012 à 2014. La région présente des évolutions "très hétérogènes". Ainsi, l'offre de professionnels de proximité augmente fortement dans certaines zones d'emploi tandis que d'autres la voient "stagner voire diminuer", relève l'ORS. Quatre zones dans le deuxième quart (Cambrai, Dunkerque, Calais et Valenciennes) l'ont vue s'améliorer plus vite que la moyenne nationale. Sur la même période, Lille est le territoire dont l'offre s'est enrichie "le plus dans la région", "la métropole étant particulièrement attractive", ajoute l'observatoire. Au global, le score d'évolution régional en matière de professionnels de santé est "relativement positif".

Géraldine Tribault